

PANCISMO

Los que amamos a Madrid, por su caballerosidad y hospitalaria hidalguía, vemos con un natural disgusto la «epidemia» del pancismo agudo que padecemos por esta tierra; pero si además de amar nuestra tierra y nuestra Patria chiea, criticando sus defectos, (que también los tiene como cualquier hijo del vecino). Añadimos que somos hombres de ideas y de ideas antirrealistas por añadidura, nos tiene forzosamente que disgustar y hacer reflexionar más que a nadie el crecimiento del «Pancismo» o para que se entienda mejor la masa neutra, los que venden el voto, (que lo mismo venden a su mujer), y los que votan y actúan en política por el agradecimiento o compadrazgo.

En Madrid, por su calidad de Corte y por estar en él todos los ministerios, la epidemia «Pancista» tiene un desarrollo tremendo, todos los empleados del Estado son los «pancistas» más grandes que jamás se conocieron. En falta de idealidad, la tenemos palpable con lo sucedido en Hacienda cuando ministro Cierva, cuando la huelga de los funcionarios de Correos y Telégrafos, fué Cierva y los militariza, estos hechos están en la memoria de todos. Poco después fué Cierva a Hacienda y les aumento el sueldo a todos los empleados de dicho departamento, pues, con solo está medida los que meses antes se iban a tragar la oca como Cierva ocupara algún ministerio, después le aplaudían y vitoreaban, como si fuera el salvador de la Patria.

Este es un caso que por ser el de más resonancia y estar más reciente, lo conocemos todos. ¿No es esto un signo del pancismo que sufrimos? ¿No dan estos hechos reflejo de lo que en política harán estos hombres?

Los que somos de Madrid, y no le hemos abandonado nunca, sabemos lo que este pueblo puede dar de sí. La masa del pueblo, los

que trabajan, esos forman en las extremas izquierdas. La otra masa el pueblo bajo, pero que no trabaja ni tiene medio de vida, que pudiéramos llamar vago y chules de nacimiento, éstos, venden el voto por una copa, caden la mujer por un vaso de café, y cometen un crimen por un mal empujón. Los primeros, pobres, pero con sentimientos honrados. Los segundos, pobres y encima sin vergüenza. Pero... ¿Es esta culpa de ellos? No, y no es culpa de ellos porque sin instrucción ni educación no pueden echársales la culpa de su modo de ser. En este tienen su punto de defensa.

Tiene Madrid, otra clase de gente, que no se la puede catalogar como pueblo bajo, porque escurrió el bulto cuando con este se le quiso comparar pero, que tampoco pertenecen a la aristocracia porque ésta quizás, y sin quizás la desprecia cordialmente.

Es esta clase social, la que hemos dado en llamar la clase media, la propagadora y sostenedora del «Pancismo», esta clase ayuna de todo sentimiento político, es sin embargo, la que vive y triunfa a costa de la política.

Paradojas de la vida.

La clase media la constituyen por lo regular los empleados del Estado y de las grandes Compañías y se da el triste caso de que cuando gobiernan los liberales toda esta masa de chupópteros votan y piensan en liberal ¡Oh! ¡la Libertad, es la salvación de los pueblos! Pero si gobiernan los conservadores. ¡h! El orden para salvar a la Patria no existe nada igual.

Esta es la clase media: un nido de «pancistas».

¿Qué harían estos hombres si se proclamase la República de los Soviets? Decididamente serían Bolcheviques.

¡Y qué tenga que aguantar este pueblo noble y bueno a toda esta gente!

ANTONIO PALACIOS.

Este número está confeccionado antes de las doce de la noche del Sábado.

Libertad.

El destino y el porvenir, que son la opulencia futura o la venidera pobreza y ruina de los pueblos, nacen en la inteligencia y en el corazón de las multitudes, guiadas, en su eterno camino, por el alma y el pensamiento de los caudillos. Nunca, un pueblo de parias, que vivan resignados, no que finj n una resignación que no sienten, podrá crear una generación de hombres libres, como jamás, un pueblo, en cuyo ánimo viva como si fuera su destino inevitable, el primordial anhelo del desenfreno y del libertinaje, indignamos modalidades del vicio impuro, puede ser el generador de una saca de ascetas; por ello tenía razón Cervantes al decir que los gitanos eran ladrones por ser hijos de ladrones. Tampoco una raza cuya ansia consista en dominar con la tiranía, puede lograr a través de las edades, si en aquella ansia dominadora continúa, el reinado de la libertad y de la justicia. Sin embargo las multitudes de hoy creen lo contrario; se figuran que por medio de una férrea dictadura pueden lograr que venga al mundo el olvidado amor y la paz destruída.

No es el ambiente-fruto del hombre en su origen, no el hombre fruto del ambiente ya que para formarse este necesita de aquel,—no es el medio en que hoy vive el mundo, el que ha de crear por los medios antidemocráticos de la dictadura o la tiranía el futuro ambiente de la Democracia absoluta, porque jamás serán los tiranos, ni los esclavos los creadores de la libertad y de la democracia. Aceptar tal afirmación sería lo mismo que pretender conquistar la Ciencia Suprema valiéndose como medio de la Ignorancia Absoluta, ya que otra cosa no menos irracional es querer conquistar la libertad absoluta por su absoluta negación, que no otra cosa son el despotismo y la dictadura. El ambiente de justicia ha de ser creado por los que se rebelen contra este ambiente, en que están fundidas las dos aristocracias: la del oro y la del músculo, por los que sepan liberarse de los odios se logrará el amor, que no por los que odian ni por los odiados por que al odio responden con el odio.

En la actual agitación de las luchas sociales, que ya adivinó en su discurso sobre la Internacional el insigne Castelar, en el desenfreno de esas luchas, que al ser negación de la armonía social intrínseca, son antisociales; los dos extremos que

luchan, los dos principios que combaten con la fiera de patricios y plebeyos romanos, de Oatas y ciudadanos griegos, las dos tendencias que se sacrifican guiadas por el odio son hermanos nacidos en las entrañas de la misma madre, que como la de los hombres, los parió con dolor y con sangre. Ambas se derivan de la envenenadora fuente que se llama, la Dominación.

O tiranía o dictadura: es decir, negación en ambos casos, de la Libertad. Comentando el maestro de publicistas don Gabriel Alomar, maestro por su talento que no por los años, el discurso ha pocos días pronunciado por el jefe del reformismo español, admitía como medio ya que no como fin, como un medio que podía ser un dique opuesto a las tiranías plutocráticas, la dictadura proletaria, a la que calificaba D. Melquiades Alvarez de «dictadura de los incapaces» quizás mirando más hacia el poder que pueden e tregarle que a la sinceridad de su pensamiento. La afirmación del Sr. Alomar no nos parece bastante a justificar su opinión, porque no bastan las dictaduras y los despotismos como remedio de otros despotismos y otras dictaduras, y tan solo servirían para justificar lo que como la tiranía es injustificable.

Yo creo lo contrario, sin aceptar la teoría ecléctica del «término medio». ¿Por qué ha de ser, forzosamente, el camino, el señalado por uno de los dos bandos? Muchos vacilan—la duda fué siempre la madre de los avances y retrocesos del espíritu humano—en rechazar de plano ambas tendencias, que como ya dijimos en otra ocasión son una sola. Nosotros, no: Ni dominación aristocrática ni tiranía demagógica; ni reino del oro, ni dominación del músculo; como Claude Tillier decimos: Odiamos la tiranía con blusa como en manto real. Queremos al pueblo libre, rico y feliz, de ninguna manera al tirano.

La interrogación que se hace al pregonar como necesarias e ineludibles una de las dos tendencias es idéntica de aquella que en el problema de la conciencia encerraría esta pregunta: ¿religión o ateísmo? ¿Vacilaríamos en responder los que amamos la democracia? No; diríamos, ni religión ni ateísmo como dominadores, porque ello significaría fanatismo, sino, libertad de conciencia. En la filosofía ¿obligaríamos a los hombres, como injusta y faltando a la ley de Dios se hizo y engañando a la razón se verificó, ¿bamos decimos—a obligar a los hombres a ser hegelianos o escolás-

ticos; creyentes o escépticos? ¿No diríamos: libertad de la Razón, libertad del pensamiento? Ya sabemos que hoy la cobardía es el ambiente, pero ante ella pueden rendirse los egoístas, pero como han de sacrificarse por temor los que llevan un ideal en su alma? Si se rindieran sería debido a que jamás sintieron sobre sus almas el beso lleno del fuego sagrado del amor de su idea, que eran tan solo pobres muñecos de trapo movidos por «los groseros» que diría el maestro de los dramaturgos españoles contemporáneos.

A la nueva interrogación contestaremos así. Ni dictadura proletaria, ni tiranía aristocrática; ni reino del oro, ni imperio de la blusa; sino, Libertad es decir; amor, justicia, igualdad, fraternidad y respeto al pensamiento, al sentimiento, a la conciencia y a la voluntad de los hombres.

ISIDRO MATEO (hijo).

Santander Junio-1921.

El privilegio harinero. Esa rata, ¿quién la mata?

Hace un mes querido lector y paciente consumidor que iniciamos la campaña contra el oprobioso margen molturador que D. Juan de La Cierva, actual ministro de Fomento, concedió a los fabricantes harineros mediante la R. O. de 6 de abril próximo pasado.

Un mes sí, que llamamos la atención de las autoridades para que pusieran freno a la codicia desmedida de los harineros que han aplicado el margen molturador tan injusto sin que esas autoridades hayan tomado medidas radicales para en uso de sus atribuciones limitar el tan oneroso margen de molturación.

Un mes, si, autoridades gubernativas de Soria, sin que hayan hecho uso del párrafo segundo de la regla primera de la famosa R. O. de 6 de abril próximo pasado.

Un mes que prevalece el rumor público e insistente de que los harineros comprarán como les plazca y venderán como les venga en gana poniéndose por montera a las autoridades, lo cual no lo toleraríamos nosotros por encima de la teja del P. Juan o de la toca de la madre Catalina; porque si bien los fabricantes harineros PUEDEN COMO MAXIMUN percibir 13 pesetas por la molienda de cada 100 kilos de trigo y hasta 14 previa consulta al ministerio de Fomento, no es menos que las autoridades gubernativas PUEDEN LIMITAR ESE MARGEN MAXIMUN en virtud de legislación común para entrambas partes, siendo ello así ¿cómo no se ha celebrado reunión de autoridades? ¿cómo no se ha hecho la consulta correspondiente?

Porque si media o una docena de fabricantes sorianos, van a enriquecerse a costa de miles de labradores vilipendiados y de consumido-

res explotados, está bien la actuación gubernativa desplagada, pero como en justicia y en términos legales no es así, es muy censurable la pasividad y celo desplegados en lo que respecta al asunto harinero que nos ocupa, no por primera, sino por QUINTA VEZ.

Todo el que tenga conciencia recta, todo el que tenga sentido común ¿puede aprobar un beneficio de 7 por 100 al minuto? ¿No llamamos usureros a todos aquellos cuyo capital impuesto a préstamo—al fin otro negocio—reditúa más de un 6 por 100 anual? luego

¿Cómo llamaremos a los que le produce el 34 al día?

Por última vez hemos de dirigirnos a las autoridades gubernativas de Soria para que obren como la ley y circunstancias aconsejan, puesto que cuando los que gobiernan y administran los pueblos no hacen que la justicia impere, sea cual fuere la causa, el pueblo debe actuar para que ella prevalezca.

La harina en Soria se vende a 63 pesetas los 100 kilos cuando su precio máximo debiera ser 56 pesetas. Veámoslo:

15.000 kilos de trigo=347 fanegas.
347 fanegas a 19 pesetas, 6.593 pesetas.

100 kilos de trigo rinden 73 de harina, dos de espelvoreo—aunque para algo servirán los tubos y cámaras de aspiración—y 25 de despojos luego 15 mil kilos de trigo nos darán 10.950 kilos de harina y 3.750 de despojos y como los 10.950 kilos componen 109'5 quintales o sacas de harina se tendría:

PESETAS

109'5 sacas a 63 pesetas . . . 6.898'5
3.750 k. despojos a 0.35 pta. . 1.312'5

INGRESOS. 8.211
Coste de las 347 fgs. trigo. . 6.593

Beneficio molturador diario 1.618

Y como los 15 mil kilos son 150 quintales el margen molturador por quintal es 10'78 pesetas, esto hoy que se vende a 63 la harina que al iniciar la campaña el precio era 67 pesetas saca de 100 kilos.

Antes se molturaba a peseta por fanega luego las 347 darían un ingreso de 2'31 pesetas por la molienda de 100 kilos de trigo.

Nosotros, reconocemos que los gastos de producción habrán aumentado y, por ello, proponemos no un 4'62 de margen sino el de 5 pesetas o sean 750 pesetas diarias; ingreso que puede titularse decente y lucrativo y en tal caso se tendría:

PESETAS

Derechos de molturación. . 750
Coste del trigo. 6.593

SUMA. 7.43
A deducir despojos. 1.312'5

QUEDAN. 6.030'5

Que distribuidas entre las 109'5 sacas resulta cada una a 55'07 pesetas

Veán, pues, nuestras autoridades, si debe continuar el precio de 63 pesetas y en entredicho su actuación

No bajando la harina, no puede bajar el pan y cada cinco céntimos de depreciación en kilo de pan, representa una economía diaria de mil reales en nuestra capital.

Las autoridades tienen dos potentes palancas en sus manos cuales son: el párrafo segundo mencionado y la alteración de orden público, cuya previsión obliga a sacrificar el bien particular ante el general y tomar por tanto medidas que si bien aparentemente tienen carácter anormal y transitorias, son en el fondo de estricta justicia y perpetuidad.

Félix Calavia García.

¡Vivan las costumbres!

Para mi amigo y gran serianista B. Romero Martínez.

Según ayer me dijo mi amiga Paca vecina de la calle de la Claustrilla... este año no dejamos de ir a la «saca», pues su marido es «cuatro» de la cuadrilla...

Como no disponemos de un «menoplano» ni quedan ya más coches en la cochera, un pariente «castizo» de Vozmediano nos dejará un borrieco que es de primera...

Aunque vamos al monte de esa manera no creais lindas niñas que yo me aburro... pues para ver los toros por la pradera, antes que el automóvil prefiero un «burro»...

Cuando acabe esa fiesta que tanto adoro, pues allí se derrocha la cochinilla... los amigos del barrio dirán a coro: «Ya vienen los del burro por la Verguilla...»

Este si no ocurriera como hace un año una bella mañana cuando al buscar el burro fué un desengaño al ver que se alejaba tras de una «burra»...

Más si nos sucediese que en el camino siente nuestro borrieco «glaucos» amores... andando volveremos bebiendo vino y oyendo como cantan losruiseñores...

SORIANILLO

El intercambio comercial entre España y América

En el artículo anterior, dije que el comercio de Alemania y de Austria, había sido desalojado de los mercados de los países americanos durante la guerra y después de la terminación de la misma, a consecuencia de haberla perdido estas dos naciones.

¿Quién ha sido el que ha conseguido estos dos mercados? Indudablemente que no ha sido España.

España que durante la pasada guerra dió gran impulso a la producción y al comercio de exportación para los comercios americanos, a la terminación de aquella, no solo ha podido conservar el exceso de su exportación que consiguió durante la guerra, sino que hoy sus fábricas producen menos que antes de la guerra, y de consiguiente los centros de exportación tienen que exportar sino menos igual a lo que exportabamos antes de la guerra.

Nosotros no hemos sabido aprovechar las enormes ganancias que han obtenido los comerciantes, los industriales y los banqueros españoles, para asegurarnos lo que tan inesperadamente y tan fácil se había conseguido en nuestro comercio de exportación.

Al terminarse la guerra, como no tenía por menos que suceder, los mercados de los países victoriosos, han vuelto a su estado normal de antes de la guerra y los otros dos mercados que la guerra ha hecho desaparecer de los mercados de América, ya fueron conquistados durante la guerra por dos pueblos esencialmente comerciales e industriales: por el Japón y los Estados Unidos.

Estos dos pueblos que durante los últimos siete años han introducido en el mercado Argentino mucha más mercadería que los españoles, ¿cómo es posible que ahora que todo el mundo trabaja y produce, menos España, podamos competir con esos dos pueblos que se han hecho dueños de los mercados que Alemania y Austria tenían en América?

Muchos españoles han creído que los mercados de intercambio comercial son fáciles de conseguir; y hasta se han creído y todavía, lo siguen creyendo, que con artículos redundantes en los periódicos, y discursos más o menos elocuentes desde las tribunas de los Centros y hasta desde los escaños del Congreso y del Senado, se pueden conseguir los puestos de los grandes troncos universales en los que se pone de manifiesto el trabajo y la inteligencia humana. Los mercados como el progreso de los pueblos, solo se consiguen con el trabajo constante y la laboriosidad de todos sus hijos.

Pero España después de todos sus fracasos políticos y de todos sus desastres coloniales, no se ha dado cuenta que la política tanto económica como comercial que había seguido, fué la causa de su decadencia y que había que cambiarla radicalmente. Nada se ha hecho para mejorar nuestra situación económica y nuestro intercambio comercial con los países americanos, desde que en 1898 fué echada España

del continente americano, que con pequeña variante seguimos como entonces.

De nada han servido las enseñanzas que la pasada guerra ha dejado a los pueblos, porque España se encuentra hoy como ayer o en peores condiciones económicas que aquellos pueblos que entraron y participaron en la guerra.

Es una verdadera vergüenza, que hoy se esté dando el fenómeno de que las mercaderías españolas embarcadas en el puerto de Barcelona en los vapores españoles, paguen más flete que los embarcados en los vapores italianos y franceses que cargan en aquel puerto. ¿Cómo se explica este fenómeno?

Esto es una de las principales causas de que las mercaderías españolas puestas en los mercados americanos, resulten mucho más caras que las de procedencia de otros países exportadores.

En estas condiciones, no es posible que el comercio español pueda competir con el de otros pueblos, ni entenderse por los mercados americanos, como le quieren pretender los actuales regeneradores de España y los que sueñan que en tales circunstancias como las presentes, el porvenir de España, está en América.

Ya lo he dicho muchas veces, y no me cansaré de repetirlo, que los políticos, los gobernantes, los comerciantes y los industriales españoles, han desconocido hasta hoy lo que era y es América; de lo contrario, no se comprende el abandono en que ha vivido España con relación a sus relaciones políticas y comerciales desde el día que se perdieron las antiguas colonias hasta hoy que son verdaderos imperios y grandes centros comerciales, tanto de importación como de exportación.

Todo lo hemos perdido por nuestra inercia y nuestra indiferencia; mientras que otros pueblos más activos, más trabajadores y más previsores nos han ido quitando y cesando de los mercados que de derecho correspondían a España por sus tradiciones, su lengua y sus costumbres; y porque los países americanos, le deben a España su vida y su existencia y todo lo que hoy son.

Sin embargo, España, no conserva de ellos más que el recuerdo de que los descubrió, los civilizó y los puso en marcha en el camino de la libertad, de la democracia y del progreso.

¡Triste recuerdos para España y para todos sus hijos!

JUAN DURAN NIETO.

Buenos Aires 18-5-1921.

SORIA CENTRO COMUNICATIVO

Los viajeros de Levante, principalmente los comprendidos en las líneas férreas de Valencia, Sagunto y Sagunto a Calatayud, hacen sus viajes a Soria de una forma retrógrada y molesta por la angulosa trayectoria que suma un número de kilómetros respetable.

Si de Valencia quiere uno llegar a nuestra capital tiene que tomar la Central de Aragón hasta Calatayud, desde cuyo punto, tomará el ferrocarril de Madrid Zaragoza, para en Ariza utilizar el de Valla-

dolid hasta Coscurita que tomará el de Torralba; cuando la dirección Sagunto, Calatayud-Torrelapaja-Soria es una recta ligeramente ondulada.

De ahí que si nuestras Corporaciones y fuerzas vivas actuara como corresponde no tardaremos en enlazar nuestra Capital por medio de automóvil con la línea Calatayud-Torrelapaja—unos 50 kilómetros—Calatayud y Valencia, son para nuestra provincia puntos extraterritoriales comerciales a los que se podría exportar cómodamente nuestro exceso de producción y de los que podríamos verificar indispensables importaciones, como abonos, semillas, frutas, pesca etc, etc. establecido el servicio de autocamiones.

Y si esto decimos del automóvil Soria-Torrelapaja ¿qué habremos de decir del de Soria-Burgos-Santander?

Sencilla y escuetamente podemos afirmar que el cacareado, prometido y nunca llegado ferrocarril estratégico quedaba suplido por la línea de automóviles Calatayud - Soria-Burgos-Santander.

¿A quien puede ocultársele la importancia no solo para nuestra capital, sino para las regiones del Norte, Central y Levante de nuestra Península de este importante servicio de comunicación?

¿O es preferible que de Santander verifiquemos los viajes y transportes por Palencia Venta de Baños, Valladolid, Ariza, Calatayud, Sagunto y Valencia que representa próximamente un 50 por 100 de recorridos en vías?

A la hora de ahora, no solo está circulando el automóvil de Santander a Burgos, sino que circula de Burgos a Salas de los Infantes, localidad de la cual, distamos 90 Kilómetros.

Por ello con un espíritu tan patriótico como republicano, nuestro distinguido amigo y correligionario D. Félix Cecilia, segundo teniente alcalde de Burgos, propuso a sus compañeros de Corporación la conveniencia de restablecer la comunicación entre Burgos y Soria por medio de automóvil, proposición que no solo fué aprobada sino que ya funciona como decimos hasta Salas.

De este importante acuerdo, se ofició y recordó a nuestro Alcalde, pero ni este, ni los municipales, deben ser tan activos, ecuanímenes y patrióticos, como los de Burgos, pues de serlo, nuestra capital, sería hace días, el centro comunicativo.

EL DE LA GOMA.

¡AL PUEBLO!

Los sostenedores de aquellos gobiernos que nos llevaron al desastre de Cuba, Filipinas y Puerto Rico, que en la actualidad asfixian a la nación con más de 800 millones de pesetas de déficit y con una deuda de 12.000 millones.

Mirad que la nación va a la ruina.

DESDE MI CELDA

OTRO CONCURSO

Ahora que se ha celebrado el Concurso de Belleza, y entre las mujeres guapas han elegido una Reina están las otras mujeres... que de rabia sehan las muelas, porque dicen que los hombres no se acuerdan nada de ellas.

Y yo, que no las olvido prepongo desde mi celda, que se celebre un concurso entre las que no son bellas, que bien podemos llamarle «Gran Concurso de las Feas».

En plazo de treinta días a contar de que aquesta convocatoria concurso aparezca en «La Gaceta», (digo no, que me equivoco) se publique aquí en LA IDEA mandarán fotografías en un sobre con un lema dirigidas al Jurado que se formará en mi celda y en otro, por separado el nombre de la que quiera tomar parte en la batalla del «Gran Concurso de Feas».

Podrán tomar parte en él las jóvenes y las viejas, (jóvenes, desde los quince, viejas, hasta los noventa) y dentro de esas edades las flacas y las obesas las lloronas, las miopes y las cojas y las tueras, las morenas bigotudas de boca como una espuerta; cojas, mancas, negras, verdes y pintadas de viruelas, y en fin, para acabar pronto cualquier linaje de feas.

Pueden también presentarse con una o con varias chepas, patizambas, escudadas, tengan dientes o no tengan, las que no lleven narices o gasten apagavelas, si miran contra el Gobierno obtendrán la preferencia.

Animo, pues, feas dobles desechad las vuestras penas y mandad vuestros retratos directamente a mi celda, que aquí el jurado infalible del «Concurso de las Feas» sin que don dinero impere, elegirá por Gran Reina a quien más merecimientos y más parecido tenga con una perrita dogo, o con un perro de presa.

Sor R. Aremertse.

A NUESTRO PAISANO S. ZAPATERO

Querido paisano: Nos informamos de tus buenos propósitos, en nuestro favor para evitar que en los crudos inviernos tengamos que padecer tan malos ratos para lavar las ropas que ensucian nuestros señores y familias.

Quedamos muy agradecidas de tu buen deseo hacia nosotras, pero desgraciadamente, todo quedará en el olvido, por tratarse de un beneficio en favor de una de las cla-

ses más necesitadas como son las lavanderas.

Inútil es llamar la atención de tus muchos parientes, ¿qué les importa a ellos de nuestros sufrimientos, no saben lo que son, y eso que hay alguno que por amor a su familia, debía de escucharte, pero desgraciadamente no as así.

Esto nos sucede con concejales que se llaman socialistas, pues si se llamaran otra cosa creo que seríamos más atendidas.

En cambio, podemos apreciar con el interés que han tomado la parte alegre, o sea la música, pues en vez de un kiosco, vamos tener dos y lo que ellos dirán: Riámonos ahora nosotros, que cuando llegue el invierno ya padecerán ellas.

Pero en fin, todo tendrá su compensación, si tuviésemos el valor de unirnos para cuando llegue el invierno decirles: ahora os lavais vuestras ropa que nosotras antes de perecer a la intemperie, mendigaremos de puerta en puerta.

Recibe nuestro más cariñoso agradecimiento por tu amor hacia nosotras que algún día podremos demostrártelo.

LAS LAVANDEBAS

Almazán y junio 1921.

¡AGRICULTORES!

«El Avisador», os comunica los precios del trigo para que os alarméis y sigáis llevando los duros a capazos a fabricantes de harinas y acaparadores.

¿Por qué no os dice cuando habla de mercados el precio de las harinas?

Sencillamente, porque el trigo lo compran barato y las harinas las venden muy caras.

HERNIA



MEMBRE DU JURY et HORS CONCOURS

Yo fui curado.... Esta es la afirmación de todos aquellos que, padeciendo de la hernia, usaron el nuevo aparato sin resorte de M. GLASER 63, Boulevard Sebastopol, París. La contención radical suprime la hernia y este es el resultado que M. GLASER obtiene siempre y el cual garantiza, además, por escrito.

A pesar de estar solicitado en todas partes accediendo a las instancias de este periódico el eminente práctico se ha decidido al fin a visitarnos.

Así, pues, nunca aconsejaremos bastante a las personas que padecen hernias que vayan a hacer el ensayo en sus aparatos a

Madrid, el 3 de Julio desde 8 mañana hasta 9 noche y el lunes 4 desde 8 mañana hasta 5 tarde solamente Gran Hotel Peninsular, Príncipe 33.

Madrid el domingo 10 y lunes 11 desde 8 mañana hasta 9 noche y el martes 12 desde 8 mañana hasta 6 tarde solamente, Gran Hotel Peninsular, Príncipe 33.

Sigüenza, miércoles 13, Hotel La Central (Cirilo Ibáñez).

Soria, jueves 14 Hotel del Comercio.

Almazán, viernes 15 Hotel del Comercio.

Aranda de Duero, sábado, 16 Hotel de Ibarra.

Burgos, miércoles 20 y jueves 21 Hotel de París.

Madrid, viernes 22 julio sábado 23, domingo 24, lunes 25, martes 26, Gran Hotel Peninsular, Príncipe 33.

Folleto franco contra demanda.—Nuevas fajas para el vientre y para el relajamiento de cualquier órgano.

1-3

Imp. Sucesor de F. Jodra.—Soria.

TORCUATO MARTÍNEZ

Cada día va en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermouth café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

BAR IDEAL

Fábrica de Licores

Y VINOS GENEROSOS

Bosquet y Compañía

Especialidad ANIS BOSQUED

VINO X Y Z

(Campo de Carrión) BURRO

Vicario Ramón Ramón, Democacia, 11

ZAFRAGA

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones; trapos blancos y en colores, alpergatas, cuerdas y lonas, astas, pezuñas, cascotes y retal de cuero crudo, crines, esnaza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

Barajacha: Separatales del Cellado, 45—Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación, Fontsearil).—SORIA

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayélica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regales,

Esta casa vende a precios económicos.

ANTIGUA PESCADERÍA DE
MAGIN LAFUENTE

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y PLAZA DE ABASTOS, número 6.

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escocches superiores Garantizado peso y clase.

La casa que mejor trabaja y más barato, es la **PRUDENCIO PALACIOS** guarnicionería de Plaza Mayor, número 11.

Gran surtido en bridones de lujo y ordinarios, cellerones de lana superiores a 40 PÉSETAS uso; Celleras de labrar y todo lo concerniente al ramo de Guarnicionería.

Grasa Americana B para ensebar carruajes y carros.



POLVO DE

MEJORAN LA LANA Y EL ESTADO DEL GANADO LANAR Y CABRIO

CURAN LA ROÑA Y SARNA

SENCILLO BENEFICIOSO

De venta en Farmacias y Droguerías Importadores Exclusivos

Importadora Nacional, S. A., Diputación, 282 BARCELONA

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

Manuel Ruiz.

JUAN APARICIO LAPUENTA

GUARNICIONERÍA MODELO

Compra de pieles de todas clases

Caballeros, 15 y Marqués del Vadillo, 6.—SORIA

REUMÁTICOS

Quando hayan fracasado todos los medicamentos para la curación de vuestro mal, probad las GOTAS ANTIREUMÁTICAS IBÁÑEZ preparadas por PIN. Combaten la causa, calman el dolor, aumentan la micción y estimulan la diéresis.

ES VUESTRA SALVACION

De venta en las buenas farmacias. Depositario en Soria, JOSE MORALES ORANTES

Rheumógeno (Elixir) Medicación específica de los estados bacilares y de las afecciones bronco-pulmonares. Remineralizadora, Hiperfagocitaria, Histogénica. Lo mejor para la gripe pulmonar. Depositario en Soria D. JOSE MORALES ORANTES

Epifanio Ridruejo Barrero BANCA RIDRUEJO

Sección Caja de Ahorros.

Se admiten imposiciones en las libretas de la misma, desde 1 a 10.000 pesetas, devengando intereses a razón del Cuatro por ciento anual.

Sección Pasajes.

Expido pasajes para las líneas de Buenos Aires, Montevideo, Habana-Veracruz, Venezuela Colombia y Nueva-York, Cuba Méjico, debiendo poner en conocimiento del público que soy el único representante oficial de la Compañía Transatlántica en esta plaza y provincia.

Horas de oficina, de nueve a una, los días laborables.

LA IDEA Semanario Republicano.

Órgano de la Democracia Republicana.

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 1'75; Semestre, 3; Año, 4'99

En el Extranjero doble precio.

Pago adelantado.

Administración, Plaza Mayor, 14.

